

# 絹中だより



発行日 平成28年5月20日

発行者 小山市立絹中学校長 柏崎正喜

小山市福良 2240-1 TEL 0285-49-0141

E-MAIL: kinuj@oyama-tcg.ed.jp

## 生徒総会・JRC入団式

～最後に最高の絹中を～

4月28日(木)に今年度の生徒総会を行いました。議長は3の1小口愛理さんと3の2梅山蓮さんにお願ひしました。平成27年度の決算報告、平成28年度の活動方針、予算案、専門委員会の活動計画等が提案され、承認されました。

生徒会本部役員からは、今年度のスローガンが発表されま

した。「Stay Hungry! -ハングリーにいこう-～最後に最高の絹中を～」というものです。妥協してしまうと、やりきったと思えないから、飢餓感をもって取り組みという思いを込めた、と説明がありました。今年度が絹中の最後になるということ意識した素晴らしいスローガンだと思います。一年間生徒が忘れずに抱き続けられるように、ランチルームに掲げてもらいました。

改めて、生徒会本部役員と専門委員会の正副委員長を紹介します。



生徒会本部役員		専門委員会		
会長	渡邊 聖典(3の2)	委員会	委員長	副委員長
副会長	赤荻 羽純(3の2) 川中子大翔(2の1)	保健	熊倉 水邑(3の2)	山中 旺(3の1)
書記会計	阿久津龍司(3の1)	美化	大塚 咲希(3の1)	柿木 七映(3の1)
	谷田貝紗有(3の1)	給食	永井 翼(3の1)	佐藤 優衣(3の1)
	田中 公稀(2の2)	JRC	須藤 賢人(3の1)	松山 亜衣(3の2)
		図書	古沢佳奈美(3の2)	鈴木 希奈(3の1)
		放送	堀米 英菜(3の1)	海賀 桃華(3の1)

## 絹中の伝統

全校朝会から 校名・校歌・校旗・生徒数と学級数の変遷

5月18日(水)に全校朝会を行いました。今年度で絹中は閉校しますので、今までの絹中の歴史を生徒と共にたどってみることにしました。以下は、話の概要です。

絹中の70年にはどんな歴史があり、どんな伝統があるのでしょうか。『学校沿革誌』や『創立50周年記念誌』を見ると、「校名」については、昭和22年4月1日「絹村立絹中学校」として創立しました。初代校長は大高武先生でした。その後、昭和31年9月30日に絹村と桑村が合併し、「桑絹村立東中学校」と校名変更し、さらに昭和36年7月1日に町制施行で「桑絹町立東中学校」と校名変更、昭和40年9月30日に市町村合併で、現在の「小山市立絹中学校」となりました。来年は「小山市立絹義務教育学校」となります。

次に、「校歌」については、昭和36年8月1日に制定です。作詞は日大教授の神保光太郎先生、作曲は同じく日大教授の貴島清彦先生。発表会を昭和37年3月12日に実施しました。さらに「寄付者芳名簿」の中に「昭和37年2月 校歌 絹地区民一同 殿」と記録がありました。絹地区の皆さんから寄贈されたものであることが分かりました。

現在の「校旗」は、昭和52年7月9日の創立30周年記念に制作されました。「生徒数・学級数」を調べてみると、昭和22年の開校時は生徒数412名で8学級でした。昭和25年に最大の生徒数628名で12学級でした。昭和30年代になり45人学級編制になり、学級数では、昭和38年と39年に14学級でした。今年度は生徒数109名5学級です。少子化が随分進んだことを実感します。

「校歌」が地域住民から寄贈されたという事実を生徒と共に確認し、当時、地域の皆さんの学校に寄せる期待がいかに大きかったかをうかがい知ることができました。



## 部活動の大会

### <小山支部大会>

- ・野球部 4 / 2 3 (土) 小山三中に惜敗 0 対 3
- ・ソフトボール部 4 / 2 3 (土)  
小山三中に勝利 1 0 対 3  
桑中に惜敗 3 対 1 0 **準優勝**
- ・ソフトテニス部 4 / 1 6 (土)  
団体戦 途中敗退  
個人戦 大木大輔(3の2)・添野悠斗(2の1)組 **第3位**
- ・卓球部 4 / 1 6 (土)  
団体戦 第5位  
個人戦 6名が地区大会出場を果たす
- ・剣道部 4 / 1 6 (土)  
男子団体戦 豊田中に惜敗  
女子団体戦 小山城南中に惜敗



### <下都賀地区春季大会>

- ・野球部  
1 回戦 6 対 0 西方中に勝利  
2 回戦 4 対 5 小山中に惜敗
- ・ソフトボール部  
2 回戦 1 対 2 桑中に延長戦で惜敗  
敗者復活戦 ① 1 0 対 0 国分寺中に勝利  
② 2 対 3 藤岡一中に延長で惜敗
- ・ソフトテニス部  
団体戦 1 回戦 壬生中に惜敗  
個人戦 途中敗退 ベスト 32 敗復戦で敗退
- ・卓球部  
団体戦 3 校リーグ(栃木南中・小山城南中) 2 位  
トーナメント 1 回戦 都賀中に惜敗  
個人戦 途中敗退
- ・剣道部  
男子団体戦  
リーグ戦(野木中・栃西中・栃東中)敗退  
男子個人戦 途中敗退  
女子団体戦  
リーグ戦(国分寺中・栃西中) 2 位  
敗者復活戦 桑中に惜敗  
女子個人戦 途中敗退

- 県空手道錬成大会  
団体形 **準優勝** 団体組手 **準優勝**  
301 阿久津龍司 201 大塚敬雅 202 田中倅雅
- 県空手道錬成大会  
個人組手 **準優勝** 301 阿久津龍司  
**団体と個人で全国大会(8月新潟県)と関東大会(10月群馬県)への出場が決定。おめでとう!**
- 両毛地区ソフトボール大会 **第3位**  
ソフトボール部 代表 3の1白坂美素直



## 紹興市派遣報告会

中国・紹興市との交流事業

### 小山市中学生紹興市派遣団報告会

昨年度末、3月27日～30日に中国の紹興市への中学生派遣事業が実施されました。本校からは当時2



年1組だった赤荻羽純さんが参加しました。

その派遣報告会が5月16日(月)に市役所会議室で行われました。市内各中学校から派遣された皆さんと協力しながら、赤荻さんも立派に報告をしてくれました。ホームステイ先での様子は画像を交えての報告で素晴らしかったです。派遣生徒全員で中国の歌も披露してくれました。

派遣の経験を今後の学校生活や将来に生かして欲しいと思います。



## 義務教育学校開校に向けて

絹義務教育学校の開校に向けて、たくさんの会議が行われています。会議の様子や明確になったことをできるだけ早くお伝えしていこうと思います。

★小中一貫全体研修会 5 / 2 絹中 15:00 ~

絹地区の4小中学校の先生方が絹中のランチルームに集まり、校長部会・教頭部会・教務主任部会・学習指導主任部会・児童生徒指導部会等、校務分掌ごとに分かれて一貫校に向けての準備を話し合いました。

★小中一貫校推進委員会 5 / 2 絹公民館 18:30 ~

自治会の代表や市議さん、各校のPTA会長と校長、開校準備室長、市教委等が参加しての大きな会議です。この場で絹中も3小学校と同様に、閉校式を行うことが確認されました。現在、平成29年2月18日(土)に閉校記念式典を実施することで準備に入りました。

★PTA設立準備委員会 5 / 10 絹中 19:00 ~

各校のPTA会長、副会長、教頭先生、開校準備室長、市教委等が出席し、来年度からのPTAの組織や会費等について検討しました。

★新設校準備委員会 5 / 17 福良小 10:00 ~

4校の校長、開校準備室長、市教委が話し合いました。スクールバス、田んぼの学校、5・6年生が現福良小駐車場でバスを降りてからの現絹中校舎までの通路等を話し合いました。今後も検討していくことが確認されています。

新設校の正門は、現在の絹中の正門とし、住所も現在の絹中の住所とすることが確認されました。

★コミュニティースクール準備委員会

来週5月24日に15:00~絹中で開催予定です。